

Novedad editorial: Gastroenterología y hepatología: objetivos y desarrollo

García-Compeán D, Maldonado-Garza H, editores. Gastroenterología y hepatología: objetivos y su desarrollo. 1ra. edición. México: Editorial Manual Moderno, 2009.

Ficha técnica: ISBN: 978-607-448-028-3. Páginas 566. Presentación: pasta rústica. Formato: manual. Fecha de publicación diciembre 1, 2009. Número de volúmenes: 1. Disponible en: www.manualmoderno.com

Comentario: Esta obra fue desarrollada con base en una guía de objetivos de conocimientos básicos de gastroenterología, hepatología y nutrición establecida previamente por un grupo de profesores titulares de la materia procedente de diferentes escuelas de medicina del país. El texto consta de 10 secciones cuyos capítulos abarcan temas de gastroenterología médica y quirúrgica, hepatología, proctología, urgencias y nutrición. Cada capítulo se desarrolla por objetivos, en los cuales se exponen diferentes aspectos sobre conocimientos básicos de las enfermedades más frecuentes. De manera general, estos objetivos representan los puntos esenciales que debe conocer el estudiante de medicina durante el curso de medicina interna y gastroenterología, el residente de la especialidad, así como los médicos familiares y generales. Se decidió incluir secciones de proctología, urgencias gastroenterológicas y nutrición debido a que los problemas de diagnóstico y terapéutica en dichas áreas los atienden con frecuencia el médico general y el familiar. La lista de objetivos está actualizada de acuerdo con los conocimientos recientes sobre fisiopatología, diagnóstico y tratamiento, pero sobre todo adaptada a la práctica médica mexicana. Es por esta razón que en cada tema se exponen (cuando están disponibles) datos epidemiológicos obtenidos en México o en Latinoamérica. Se intentó que el desarrollo de cada uno de

los objetivos sea una revisión sinóptica, concisa y práctica. Es por ello que el lector advertirá que en los objetivos se mencionan sólo los conceptos medulares, en particular los aceptados en forma general, y se trata de evitar o se mencionan en forma escueta aquéllos en los que hay aún controversia. Por otra parte, los objetivos que se relacionan con las enfermedades más frecuentes en el medio mexicano tienen un desarrollo más amplio. Esta obra reúne a más de 55 colaboradores especialistas y expertos en la materia, entre los cuales figuran gastroenterólogos, hepatólogos, endoscopistas, cirujanos, proctólogos, nutriólogos y virólogos, muchos de ellos dedicados a la docencia universitaria y la investigación clínica y básica.

Esta obra será de máxima utilidad para el estudiante de las escuelas y facultades de medicina, ya que contiene los conceptos básicos que debe entender, retener y aplicar como parte del curso teórico y práctico de gastroenterología. Sin embargo, de acuerdo con los programas de enseñanza de cada escuela, será necesario hacer adaptaciones, ya sea suprimiendo objetivos o ampliando algunos de ellos en obras extensas. Con este fin se añadió una lista de lecturas recomendadas al final de cada capítulo. Para el residente de la especialidad de gastroenterología, el médico internista y general y el gastroenterólogo clínico, esta obra representa un medio de revisión rápida, amigable y amena de diversos temas, ya que le ahorra el tiempo que debe invertir en leerlos en los manuales generales.

Esta edición se revisará de manera periódica con la finalidad de mejorarla, actualizarla e incorporar conceptos nuevos y aquellos que superen la prueba del tiempo.

Dr. Diego García Compeán

Dr. Héctor J. Maldonado Garza

Editores

Servicio de Gastroenterología y Departamento de Medicina Interna. Facultad de Medicina UANL Monterrey N.L.